

Protokoll der Fachschaftsratsitzung Informatik Nr. 399

Vom **10.01.2017** von **14:18** bis **15:51** Uhr

Sitzungsleitung: **Julian Hankel**

Protokoll: **Hendrik Reichenberg**

Beschlussbuch: **Felix Thran**

Anwesend:

Alexander Brockmann	Dennis Ochocki	Dino Kussy	Felix Thran
Hendrik Klöß	Hendrik Reichenberg	Inessa Azizova	Jasmin Bruns
Jasmin Selchow	Julian Hankel	Lena Krieg	Matthias Schaffartzik
Philipp Dittrich			

Verspätet:

Cordt von Egidy (E)	François Hoffmann (E)	Sebastian L. Hauer (E)	Timo Cramer (E)
---------------------	-----------------------	------------------------	-----------------

Abwesend:

Jakob Vogt (E)	Moritz Pfalzgraph (E)	Rico van Endern (E)
----------------	-----------------------	---------------------

Gäste:

Daniel Korner	Julia Wucherpfennig	Kevin Vorrath	Tilman Vatteroth
---------------	---------------------	---------------	------------------

Inhaltsverzeichnis

1	ToDoS	2
2	Post	2
3	Mails	3
4	Berichte	4
5	Kühlschränke	5
6	Labelgerät	6
7	Wandkalender	7
8	Öffnungszeiten Fachschaftsflur	7
9	Newsletter	8
10	Sonstiges	8

14:18 Uhr: Die Sitzung wird eröffnet.

1. ToDos

Beginn des TOPs: **14:19 Uhr**

Protokolle

- 379 V1 (seit 21.06.2016) – „in Arbeit“
- 387 V5 – „in Arbeit“
- 388 V3 – „in Arbeit“
- 392 V1 – „in Arbeit“
- 393 V1 – „in Arbeit“
- 394 V3 – „zu beschließen“
- 395 V1 – „in Arbeit“
- 396 V2 – „in Arbeit“
- 397 V1 – „in Arbeit“
- 398 V2 – „in Arbeit“

14:22 Uhr: Timo Cramer kommt.

14:23 Uhr: François Hoffmann kommt.

14:26 Uhr: Matthias Schaffartzik verlässt den Raum.

Beschluss:

Der FsR¹ beschließt die Veröffentlichung des Protokolls der Sitzung 394 in der Version 4 wie rumgeschickt per E-Mail vom 10.01.2017 unter Vorbehalt redaktioneller Änderungen.

Ja	Nein	Enthaltung
----	------	------------

10	0	4
----	---	---

Angenommen

Wahlberechtigte anwesend: 14

14:27 Uhr: Matthias Schaffartzik betritt den Raum wieder.

14:28 Uhr: Sebastian Lukas Hauer kommt.

2. Post

Beginn des TOPs: **14:28 Uhr**

- Postkarte an den Raum 4.037a – wird überbracht
- Brief für Jan Bierwirth – wird überbracht
- Flyer der Dortmunder Hochschultage an der TU Dortmund – liegt im FsR-Büro
- Zeitschrift Die Ingenieurin – ausgelegt
- Linux-Magazin – ausgelegt
- Flyer und Plakat des Karriereforum Energiewirtschaft – wird ausgelegt
- Druckkostenabrechnung der IRB²
- Plakate Info International – Januar 2017 – wird ausgehangen
- FifF³ Kommunikation – ausgelegt

1 Fachschaftsrat

2 Informatikrechner Betriebsgruppe

3 Forum InformatikerInnen für Frieden und gesellschaftliche Verantwortung e.V.

- Weihnachtskarte vom AStA⁴
- Festmesse vom 06.01.2017 der KHG⁵ – vergangen
- Informatik Spektrum – ausgelegt
- VDI⁶ Nachrichten – ausgelegt
- meccanica femminile – wird ausgelegt

3. Mails

Beginn des TOPs: 14:34 Uhr

- Vom 23.12.2016:
 - Die psychologische Studienberatung der Uni bietet im Januar und Februar verschiedene Gruppenworkshops an. Bei vielen kann man sich noch anmelden.
- Vom 01.01.2017:
 - Tilman Vatteroth bittet darum den HDMI⁷ auf VGA⁸ Adapter durch einen neuen zu ersetzen, da dieser schnell überhitzt und deswegen unbrauchbar wird. Desweiteren wünscht er sich, dass ein mDP⁹ auf DP¹⁰ Kabel gekauft wird.
- Vom 03.01.2017:
 - FTB¹¹ schreibt, dass die Anmeldungen zu den Hochschultagen gut laufen und auch, dass der Tag der offenen Tür sehr gut besucht war.
- Vom 05.01.2017:
 - Die Fachschaft 4 der Frankfurt University of Applied Sciences möchte gerne eine bundesweite Demo gegen die VG¹² Wort machen und sucht deswegen an anderen Universitäten Mitorganisatoren.
- Vom 03.01.2017:
 - Lisa Maria Gerbrandt hat angefragt, ob einige von uns am Montag, den 16.01.2017, um 12:30 Uhr bereit dazu sind ein paar Schülern das Informatikstudium bei uns vorzustellen. Felix Thran hat sich dazu bereit erklärt. Weitere Freiwillige werden gesucht.
- Vom 05.01.2017:
 - Christine Dahn ist auf eine Aktion gestoßen bei der leere Kugelschreiber gesammelt werden. Die Firma BIC spendet pro Kugelschreiber 1 ct für einen wohltätigen Zweck und recycelt diese anschließend. Christine fragt, ob wir dies durch Aufstellen eines Sammelbehälters im CZI¹³ unterstützen wollen.
- Vom 09.01.2017:
 - Aufgrund der Einbrüche wird der Wachdienst die OH12¹⁴ und OH14¹⁵ nach 20 Uhr abgehen und alle Personen ohne Berechtigung werden des Gebäudes verwiesen. Auf unserem Fachschaftsflur ist diese Regelung verschärft, da hier alle das Gebäude verlassen müssen und nur mit Schlüsselkarte wieder hineinkommen.

4 Allgemeiner Studierendenausschuss

5 Katholische Hochschulgemeinde

6 Verein Deutscher Ingenieure

7 High Definition Multimedia Interface

8 Video Graphics Array

9 Mini DisplayPort

10 DisplayPort

11 Frank Thorsten Breuer

12 Verwertungsgesellschaft

13 Couch/Chaos Zentrum Informatik

14 Otto-Hahn-Straße 12

15 Otto-Hahn-Straße 14

- Vom 10.01.2017:
 - Daniel Korner bittet darum zukünftig an den Beschlüssen im Beschlussbuch zu vermerken, ob es sich um einen Finanzbeschluss handelt.
- Sonstiges:
 - Spam
 - diverse Weihnachtsgrüße
 - mehrere Jobangebote
 - zwei Ankündigungen für Karriereevents speziell für Frauen
 - Uni interne Videostudien, Vergütung 20 € / 4 Versuchspersonenstunden

4. Berichte

Beginn des TOPs: 14:36 Uhr

- Hendrik Klöß:
 - Gerade sind die Adapter für Tilman bestellt worden.
- Daniel Korner:
 - Bei der Sitzung 388 steht im Beschlussbuch man solle den Anhang beachten. Es existiert jedoch kein Anhang.
- Tilman Vatteroth:
 - Aufgrund der Bestellung der Adapter wird Freude bekundet.
- Dennis Ochocki:
 - Neue Dokumentenablagen wurden gekauft.
- Philipp Dittrich:
 - Die angedrohte Räumung des Gebäudes hat noch nicht stattgefunden.
- Timo Cramer:
 - Der Kioskclient läuft wieder.
- Matthias Schaffartzik:
 - Die Kabel im Kiosk wurden alle fixiert.
- Sebastian Lukas Hauer:
 - Es wurde sich mit der Prorektorin Studium kurzgeschlossen.
 - Zwei Jahre bevor ein Professor in Ruhestand geht, sollte man die Professur ausschreiben. Der Zeitraum reicht in der Regel.
 - Veranstaltungen dürfen tatsächlich auch vom Dekanat ausgeschrieben werden, wie beispielsweise DAP1¹⁶.
 - Lehre durch Studenten, wie die Vorträge der FOSS-AG¹⁷ oder Workshops, kann durch die QUEST¹⁸ als ergänzende Tutorien auch finanziert werden. Nachhilfkurse und andere lehrende Veranstaltungen können alle bezahlt werden.
 - Die Universität will das Buchungssystem überarbeiten, damit das Buchen von Hörsälen und Lernräumen einfacher wird.
 - Da wir für unsere Lernräume die Verantwortung haben und diese auch nur für unsere Studenten sind, haben wir uns dagegen ausgesprochen, dass diese mit in das Buchungssystem aufgenommen werden.
 - Wir werden gebeten die Hochschulrankings stärker unter unseren Studenten zu bewerben.
 - Die Lehrpreise kommen in sechs bis sieben Monaten.
 - Das nächste Treffen mit der Prorektorin Studium findet im November statt.

¹⁶ Datenstrukturen, Algorithmen und Programmieren 1

¹⁷ Free 'n Open Source Software AG

¹⁸ Qualitätsverbesserungskommission

- Wir können Urkunden für unsere Fachschaftsarbeit ausgestellt bekommen.
- Alexander Brockmann:
 - Ein frohes neues Jahr euch allen.
- Hendrik Reichenberg:
 - Die nächste FsRK¹⁹-Sitzung findet am 18.01.2017 statt.
 - Die nächste StuPa²⁰-Sitzung findet am 19.01.2017 statt. Auf dieser werden die SBM²¹s beschlossen.

5. Kühlschränke

Beginn des TOPs: **14:48 Uhr**

14:49 Uhr: Dino Kussy verlässt den Raum.

Vorstellung des TOPs:

Dennis Ochocki, Sebastian L. Hauer und Felix Thran haben verschiedene Kühlschränke rausgesucht, auf deren Basis man nun diskutieren kann.

14:50 Uhr: Dino Kussy betritt den Raum wieder.

Diskussion:

- Das von Dino eingeholte Produkt war tatsächlich ziemlich günstig.
- Wollen wir einen Kühlschrank, der in eineinhalb Jahren noch repariert werden kann?
 - Wäre gut.
- Für etwa 300 € bekommen wir einen Kühlschrank mit 350 Litern Volumen und wenn der kaputt ist, dann müssen wir vermutlich einen neuen kaufen, da für diesen keine Teile mehr verfügbar sind.
- Für etwa 600 € bekommen wir einen Kühlschrank für den wir auch in ein paar Jahren noch Ersatzteile bekommen. Außerdem hat der dann ein angenehm großes Volumen.
- Wir haben genügend Geld für jede Variation.

Julian Hankel stellt den **Antrag 1** zur **GO²²**: Schluss der Redeliste

- **Gegenrede:** Wir kennen doch so ungefähr was alle für Voraussetzungen erwarten. Wir wissen das von den Alumni²³, von den O-Phasen²⁴ und von den Studenten.

Antrag zurückgezogen.

15:05 Uhr: Kevin Vorrath geht.

- Die Lebensdauer eines Kühlschranks ist nicht direkt vorauszusagen, bewegt sich aber meist im Rahmen einiger Jahre. Sollte etwas repariert werden, dann kommen meist noch mal so viele Jahre hinzu.
- Da wir 300 € von den Alumni hinzubekommen, sollten wir kein billiges Gerät für 300 € kaufen, sondern auf Qualität gehen.
- Gute Geräte sind meist besser zu reinigen.
- Wir hatten mal einen Anforderungskatalog.

19 Fachschaftsrätekonferenz

20 Studierendenparlament

21 Selbstbewirtschaftungsmittel

22 Geschäftsordnung

23 Alumni der Informatik Dortmund e.V. | Das Netzwerk der Chancen

24 Orientierungsphasen

- Es gibt nur wieder Stress auf den Sitzungen, auf denen noch ein Ersatzgerät gekauft werden müsste, wenn dieses in wenigen Jahren wieder ausfällt. Da hat im Zweifel keiner Lust drauf, was auch für Langlebigkeit spricht.
- Es gibt qualitativ sehr gute Konsumergeräte für 300 bis 600 €.

Hendrik Reichenberg stellt den **Antrag 8** zur **GO²⁵**: Durchführung eines Meinungsbildes
Ohne Gegenrede **angenommen**.

Jeder hat zu jedem Punkt eine Stimme. Es sind 19 stimmberechtigte Personen anwesend.

Meinungsbild:

Wer ist bereit wie viel Geld vom FsR²⁶ zum Kühlschrank hinzuzugeben?

0 €	1
50 €	2
100 €	4
150 €	6
200 €	13
250 €	13
300 €	11
350 €	6
400 €	7
450 €	7
500 €	7

- Die Zuständigen werden nach Kühlschränken in dem vorgegebenem Rahmen von 500 bis 600 € schauen und Vorschläge über die Liste zur Verfügung stellen.

15:29 Uhr: Cordt von Egidy kommt.

Julian Hankel stellt einen **Antrag 3** zur **GO**: Vertagung des Tagesordnungspunktes
Ohne Gegenrede **angenommen**.

6. Labelgerät

Beginn des TOPs: **15:30 Uhr**

Vorstellung des TOPs:

Philip Molaes hätte gerne neue Bänder für ein Labelgerät im Büro.

Diskussion:

- Der Topf für Büromaterialien wurde letztens auf 100 € aufgestockt. Davon können neue Bänder bezahlt werden.

25 Geschäftsordnung

26 Fachschaftsrat

7. Wandkalender

Beginn des TOPs: 15:33 Uhr

Vorstellung des TOPs:

Wir brauchen auch für dieses Jahr wieder einen neuen großen Wandkalender.

Diskussion:

- Dies fällt ebenfalls unter den Topf Bürobedarf, in welchem genügend Geld enthalten ist, damit davon ein Wandkalender finanziert werden kann.

8. Öffnungszeiten Fachschaftsflur

Beginn des TOPs: 15:34 Uhr

Vorstellung des TOPs:

Wie steht der FsR²⁷ zu der neuen Regelung, bei welcher die Studenten sich nur noch bis 20 Uhr auf dem Fachschaftsflur aufhalten dürfen?

Diskussion:

- Wenn das Verfahren umgesetzt wird, dann ist dies wie das Verfahren, welches vor einigen Jahren bereits ein Mal existiert hat.
- Leute, die wir nicht kennen, werden wir einfach nicht mehr mit zurück auf den Fachschaftsflur nehmen, wenn der Pförtner sie herausgebeten hat oder die Verantwortung dafür tragen. Es hilft, wenn nicht direkt autorisierte Menschen sich immer in Hörreichweite befinden.
- Da einige Veranstaltungen auch bis 20 Uhr noch stattfinden, überschneidet sich dort auch nichts.
- Die Reinigungsfachkraft hat gestern erzählt, dass sie auf dem Stand sei, alle werden herausgebeten und anschließend wird der Schließmechanismus selbst für uns nicht mehr nutzbar gemacht.
 - Dies wird beobachtet.
- Wenn die Sicherheitskräfte und Pförtner in einigen Wochen immer noch niemanden herausbegleiten, dann werden wir noch einmal beim Dekanat und anderen zuständigen Stellen nachhaken.

9. Newsletter

Beginn des TOPs: 15:44 Uhr

- Die Gebäude OH12²⁸ und OH14²⁹ werden von nun an nach 20 Uhr kontrolliert und alle sich darin aufhaltenden Personen werden rausgeworfen.
- Frohes neues Jahr.
- Es gibt Merchandise im Kiosk zu kaufen.
- Wir stellen eine Box zum Sammeln von alten Kugelschreibern zu einem guten Zweck im CZI³⁰ auf.

10. Sonstiges

Beginn des TOPs: 15:47 Uhr

- Bei einem Grill wurde keine Rückgabe verzeichnet, er ist aber wieder zurückgekommen.
- Das ASR³¹ plant am kommenden Freitag, den 13.01.2017, einen Grill, den Ascheimer, den Heißluftföhn und den grünen Steckpavillon auszuleihen.
 - Die Gegenstände kommen voraussichtlich am darauf folgenden Montag zurück.
- Ein Glühweinkocher scheint zu fehlen.
 - Hendrik Reichenberg kontrolliert noch einmal alle möglichen Standorte, vielleicht hat er ihn auch einfach übersehen.
- Christine Dahn oder wir stellen eine Box zum Sammeln von alten Kugelschreibern im CZI auf.

15:51 Uhr: Die Sitzung wird geschlossen.

28 Otto-Hahn-Straße 12

29 Otto-Hahn-Straße 14

30 Chaos/Couch Zentrum Informatik

31 Autonome Schwulenreferat